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Europe Écologie Les Verts 
salue la nomination du premier 
gouvernement de Monsieur  
Jean-Marc Ayrault. Ce gouvernement  
est le premier gouvernement paritaire  
de la Ve République.
Le Président de la République  
et le Premier Ministre ont souhaité 
placer l’écologie au cœur de l’action 
gouvernementale.
Le périmètre du ministère de l’Écologie 
a été confirmé et des responsabilités 
ministérielles très importantes  
ont été confiées aux écologistes.
Cécile Duflot a la responsabilité 
d’un pôle ministériel majeur, au carrefour 
des crises écologiques, économiques  
et sociales avec des enjeux considérables 
pour la vie quotidienne de nos 
concitoyennes et de nos concitoyens.
Ce ministère renvoie à dix-sept  
des soixante engagements pris  
par le Président de la République,  
lors de la campagne présidentielle.
Pascal Canfin, député européen, 
devient ministre délégué en charge  
du développement, secteur clef  
de la solidarité internationale, pour 
réduire la fracture entre le Nord et le Sud.
L’écologie politique a manifestement 
franchi ce soir une nouvelle étape.
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ENSEMBLE, CONSTRUISONS 
UNE NOUVELLE MAJORITÉ

“
”

CHRISTINE RATZEL-TOGO
POUR METTRE EN ŒUVRE LE CHANGEMENT 

votre députée écologiste

“ Je travaille au changement depuis 1994 auprès des jeunes à la Mission locale d’Auber-
villiers pour l’accès aux droits et la lutte contre les discriminations. Être élue locale a été une 
étape formatrice. J’y ai défendu l’idée que la politique est l’affaire de tout le monde, qu’on 
peut réellement améliorer la vie quotidienne des personnes. Je suis aussi une militante de 
la parité : l’égalité homme-femme est loin d’être acquise, dans nos quartiers, à l’Assemblée 
nationale, dans les partis, y compris le mien ! Je me bats pour une écologie populaire : 
les produits « bio », les médecines douces, les logements bien isolés et de qualité, tout le 
monde doit y avoir droit. Je souhaite que ceux qui ont les vies les plus dures s ‘approprient 
nos valeurs (priorité au temps libre, consommer mieux) et viennent lutter à nos côtés. ”

Christine RATZEL-TOGO
Titulaire - 50 ans
Juriste spécialisée en droit des étrangers, 
adjointe au maire d’Aubervilliers  
en charge de l’économie solidaire  
et de la coopération décentralisée

Patrice VUIDEL
Suppléant - 41 ans
Consultant,  
adjoint au maire  
de Pantin en charge 
du développement 
économique  
et du commerce

Christine RATZEL-TOGO
Je me bats pour une écologie populaire

Patrice VUIDEL
Transformer notre société par étapes, mais en profondeur

“ Militant du développement local, je perçois les difficultés des habitants, mais aussi les 
capacités de changement concret si notre volonté est relayée au Parlement. Notre société 
va dans le mur : le changement climatique en cours, le chômage de masse depuis 30 ans, 
les crises économiques à répétition, les pollutions multiples, la hausse des prix alimentaires, 
de l’essence, autant de signes d’un monde qui va de travers ! Pour nous, écologistes, il faut 
transformer notre société par étapes, mais en profondeur. Nos députés vont proposer et vo-
ter des lois qui aident les habitants, les villes à mettre en œuvre ce changement. Un groupe 
fort de députés « écolos » à l’Assemblée poussera la majorité de gauche dans ce sens. ”



Retrouvez notre actualité sur :  
www.ratzel-vuidel2012.fr

Pour nous contacter par mail ou tél. :  
ratzel2012@gmail.com - 06 10 29 07 78

Nadia AZOUG 
Conseillère régionale EELV d’Île-de-France

Verdir le Parlement avec 
nos «motivés»

Aline ARCHIMBAUD 
Sénatrice EELV de la Seine-Saint-Denis

Il ne faut pas avoir peur 
d’affronter les lobbies

Jean-François MONINO 
Vice-président EELV de Plaine Commune

Combattre jusqu’à ce que 
nous soyons entendus

Teddy MAÏZA 
Adjoint EELV au maire d’Aubervilliers

Nous espérons une loi 
qui appuierait nos efforts“ Plus d’écologistes, c’est plus de prise en compte du mieux vivre 

pour nos quartiers et nos villes populaires ! Plus de place à l’humain, 
un retour assuré de la nature en ville dans les projets urbains, c’est la 
garantie du vivre bien, et tous ensemble, avec ce que nous sommes. 
Nous sommes 50 conseillers EELV dans l’hémicycle régional (le double 
du précédent mandat). Plus nombreux, donc plus forts, nous voilà 
déjà avec des résultats concrets pour les Franciliens : un milliard d’eu-
ros pour le logement social, la suppression de la zone 6 dès l’été 2011, 
puis un Pass Navigo à tarif unique pour toute l’Ile-de-France (environ 
75 €) dès 2013. Plus global, c’est la lutte contre les paradis fiscaux, ou 
plus local, les jardins solidaires et partagés en pieds d’immeubles, la 
création d’une agence de promotion de l’égalité. 
Ces actions concrètes voient le jour grâce aux « écolos motivés ». Alors, 
pour des lois vraiment offensives, il nous faut le plus grand nombre 
d’élus ! Avec vous, et pour vous, notre défi est de verdir le Parlement 
avec nos «motivés». L’écologie populaire, pour tous et toutes, est en 
marche dans nos villes. Faisons-la entrer en force à l’Assemblée. ”

“ Porter les valeurs et le projet de l’écologie politique au Sénat, c’est 
être, pour le groupe EELV, la cheffe de file du débat sur le projet de loi 
dit «antimédiator», proposer des amendements qui changent le pro-
jet gouvernemental, purement d’affichage, en un texte de loi efficace 
contre la soumission aux intérêts de l’industrie pharmaceutique.
Les priorités de mon action s’inscrivent aussi concrètement dans les 
préoccupations des habitants de Seine-Saint-Denis. En lien avec les 
réseaux associatifs et professionnels, je prépare un projet de résolu-
tion pour le respect des droits des Roms. Je défends les victimes de 
l’amiante, les droits des détenus, je suis les dossiers de la santé au tra-
vail, de la santé environnementale (épidémies de cancers, de diabète). 
Je suis de près les menaces sur l’avenir du site PSA d’Aulnay. J’ai pro-
posé sur ce point qu’on travaille énergiquement à la reconversion de 
l’industrie automobile : fabriquer des bus, des tramways, des wagons 
pour le ferroutage, c’est créateur d’emplois !
De la même façon, des députés écologistes, c’est indispensable ! Pour 
changer la société, il faut ne pas avoir peur d’affronter les lobbies. Les 
écologistes ont l’habitude de ces combats, leur présence s’impose 
pour porter le projet de transformation écologique. ”

C’EST UTILE PARTOUT !
ET À L’ASSEMBLÉE NATIONALE EN JUIN !

les élus écologistes...

Collectivités locales, Région, Sénat...

“ Nous portons des dossiers qui concernent directement le quoti-
dien des habitants. Par exemple, pour inciter chacun à être attentif à 
la réduction des déchets ménagers. Nous voulons tester des contai-
ners où l’on dépose ses déchets à l’aide d’une carte électronique : si le 
volume collecté baisse d’une année à l’autre, la taxe d’habitation est 
réduite. Nous voulons ouvrir une ressourcerie, lieu de collecte et de 
restauration des objets dont les habitants se débarrassent.
Combattre jusqu’à ce que nous soyons entendus, c’est aussi notre 
façon d’agir. Pour le Fort D’aubervilliers, nous avons obtenu l’évacua-
tion des fûts radioactifs laissés par les militaires après leur départ, et 
le passage de la Criirad (organisme indépendant) pour confirmer la 
présence de résidus radioactifs, qui ont pu également être éliminés. 
Même chose avec nos démarches auprès de l’Agence régionale de 
santé : nous avons obtenu après des années d’effort une étude sur les 
jardins ouvriers qui jouxtent le Fort. Cette étude a confirmé la pollu-
tion de ces jardins par les hydrocarbures et la nocivité de consommer 
la production, en priorité pour les jeunes enfants ! 
Dans le cadre de la tranquillité publique, nous nous battons contre 
le projet de vidéosurveillance, onéreux (1,8 millions d’euros), qui ne 
freine pas les actes de délinquance ! Dans un but de prévention, nous 
préférons recruter des animateurs, des gardiens de parcs... ”

“ Un des sujets prioritaires, pour l’avenir, et qui nous préoccupe en 
tant qu’élus locaux, c’est l’efficacité énergétique : pour nos bâtiments, 
nos transports, nos productions humaines quelles qu’elles soient. Par 
exemple, une étude a révélé un vrai potentiel de géothermie à Auber-
villiers et à Pantin : un forage, qui récupérerait de l’eau chaude à 55 °C, 
à 3000 m de profondeur, permettrait de chauffer 5000 logements et 
serait rentable. Alors, nous espérons une loi qui appuierait nos efforts. 
Les communes, à elles seules, ne peuvent prendre en charge des in-
vestissements aussi lourds. Nous savons que nous amortirons le coût 
de ce type de grands chantiers, et que nous préparons ainsi l’avenir en 
nous préservant de l’augmentation inéluctable du prix des énergies. 
Mais c’est aujourd’hui que nous devons investir dans ces grands tra-
vaux :  l’avenir, c’est maintenant ! ”
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